



La Commission Juncker, le retour du politique?

Auteur : Charles de Marcilly



Le Président élu de la Commission européenne, Jean-Claude Juncker, a dévoilé le 10 septembre une équipe qualifiée "de choc" dont les membres ont passé une audition devant le Parlement européen du 29 septembre au 7 octobre et puis 20 octobre pour deux d'entre eux avant un vote d'approbation le 22 octobre. Après une présentation générale des commissaires nommés qui révèle une concentration de compétences fortes et variées, puis une analyse reprenant l'organisation matricielle innovante et les questions que

soulève cette nouvelle architecture organisationnelle, cette étude rappelle le programme décrit par la feuille de route des membres du Collège.

[Lire la suite](#)

Sommaire

Fondation : Conférence/Paris **Crise financière** : Zone euro - Espagne - France - Royaume-Uni - Suède **Conseil européen** : Conclusions **Commission** : Composition - Budget - Ukraine/Gaz - TVA **Parlement** : Protection/données - Prix/Sakharov - Budget **Conseil** : Social - Avenir/UE **Diplomatie** : Conseil **Cour des comptes** : Financements mixtes **BCE** : Tests/résistance **BEI** : Investissement **Allemagne** : Numérique **France** : Défense - Laguiole **Royaume-Uni** : Réformes **Suède** : Estonie **Ukraine** : Elections **Conseil de l'Europe** : Ukraine **ONU** : Climat **OMC** : Commerce **Eurostat** : Dette **Publications** : Européanité **Culture** : Expo/Madrid - Expo/Vienne - Expo/Bruxelles - Musée/Pologne - Art/Paris

[Agenda](#) | [Autres versions](#) | [Contact](#)

Fondation :

Les conseils économiques et sociaux face aux attentes de la société civile européenne



Le 14 novembre à Paris, le Comité économique et social européen et le conseil économique, social et environnemental français organisent avec le soutien scientifique de la Fondation Robert Schuman une conférence intitulée: "les conseils économiques et sociaux face aux attentes de la société civile européenne". Venez nombreux dialoguer avec les orateurs qui tenteront d'expliquer comment établir une plus grande proximité entre les

dirigeants politiques et les citoyens européens. Entrée gratuite mais inscription obligatoire... [Lire la suite](#)

Crise financière :

Sommet de la zone euro



A l'issue du Conseil européen, les chefs d'Etat et de gouvernement des pays membres de la zone euro se sont réunis le 24 octobre autour du Président de la BCE, Mario Draghi. Ils ont examiné spécifiquement la situation économique et de l'emploi dans la zone euro. Ils ont rappelé la nécessité de coordonner plus étroitement les politiques économiques pour assurer le bon fonctionnement de l'Union économique et monétaire par la convergence et la solidarité entre les Etats membres. A cet égard, ils ont invité la

Commission européenne, le président de l'Eurogroupe et le président de la Banque centrale européenne, à préparer de nouvelles initiatives visant à améliorer la gouvernance économique dans la zone euro pour la prochaine réunion du Conseil prévue fin décembre... [Lire la suite](#)

Baisse du chômage en Espagne



Le chômage a reculé au troisième trimestre en Espagne à 23,67%, repassant sous la barre de 24% pour la première fois depuis fin 2011, a annoncé le 23 octobre l'Institut national de la statistique (Ine). Le gouvernement de Mariano Rajoy table sur un taux de chômage de 24,2% à la fin de l'année et de 22,2% à fin 2015. Malgré ces progrès notables, le chômage en Espagne demeure parmi les plus élevés des pays développés... [Lire la suite](#)

Hausse du chômage en France



Le ministère du travail en France a publié les dernières statistiques du chômage le 24 octobre 2014. Le nombre de demandeurs d'emploi sans aucune activité professionnelle au mois de septembre a augmenté de 0,6%, à 3,43 millions. Une hausse encore plus nette si l'on ajoute ceux qui ont une activité réduite : +1%, avec 5,13 millions de personnes. Quant aux seniors - les plus de 50 ans -, l'augmentation est plus significative, avec 1% de demandeurs d'emploi en plus. Pour les chômeurs de longue durée, +1 point et demi en un mois, ce qui correspond à +10% en un an... [Lire la suite](#)

Léger ralentissement de la croissance au Royaume-Uni au 3e trimestre



Selon les estimations publiées le 24 octobre par l'Office for National Statistics, la croissance du produit intérieur brut (PIB) du Royaume-Uni a ralenti au 3e trimestre 2014, avec une progression du PIB de 0,7 % après une hausse de 0,9 % au 2e trimestre. Depuis le début de l'année, la croissance britannique s'élève à 2,8 % (comptabilisée au 3e trimestre 2014). Pour l'ensemble de l'année 2014, le Royaume-Uni attend un taux de croissance annuel de 3%... [Lire la suite](#)

Suède : le gouvernement a présenté son projet de budget



Le nouveau gouvernement suédois a présenté le 23 octobre un projet de budget avec un déficit au plus haut depuis 1996, et une hausse des crédits limitée pour la défense. Le déficit budgétaire prévu est de 2,2% du produit intérieur brut. La Suède présente la particularité, grâce à sa croissance (2,1% prévus en 2014 et 3% en 2015) et à des taux d'intérêt extrêmement bas, de voir sa dette publique baisser. Elle devrait reculer à 40,2% du PIB en 2014, contre 40,5% en 2013... [Lire la suite](#)

Conseil européen :

Conseil européen : Climat, Ebola, Ukraine, économie



Les 23 et 24 octobre à Bruxelles, les 28 chefs d'Etat et de gouvernement de l'Union européenne ont trouvé un accord global sur le climat. Celui-ci prévoit 3 objectifs: réduire les émissions de gaz à effet de serre de 40% d'ici à 2030, porter la part des énergies renouvelables à 27% (contre 14% actuellement) et améliorer l'efficacité énergétique de 30% d'ici à 2030. Ils ont annoncé que l'Union européenne allait apporter une aide d'un milliard € pour lutter contre l'épidémie d'Ebola en Afrique de l'Ouest et chargé le prochain commissaire européen aux Affaires humanitaires, Christos Stylianides, de coordonner la riposte européenne à l'épidémie d'Ebola. Ils ont adopté un règlement prolongeant jusqu'à fin 2015 les préférences commerciales unilatérales appliquées en faveur de l'Ukraine. En matière économique, ils ont soutenu l'initiative de la prochaine Commission de lancer un plan qui mobilisera 300 milliards € pour des investissements supplémentaires, et salué le lancement, le 4 novembre 2014, du Mécanisme de surveillance unique qui "contribuera à soutenir la reprise économique". Ils ont enfin entériné la composition de la Commission européenne qui entrera en fonction le 1er novembre pour 5 ans. C'était le dernier Conseil européen présidé par Herman Van Rompuy... [Lire la suite](#)

Commission :

Approbation formelle de la nouvelle Commission par le Parlement et le Conseil



Le 22 octobre, le Parlement européen a approuvé la nouvelle Commission par 423 voix, contre 209 et 67 abstentions sur 699 eurodéputés présents dans l'hémicycle. Jean-Claude Juncker, président élu, avait auparavant prononcé un discours devant le Parlement européen. Il a expliqué les modifications apportées aux portefeuilles de certains commissaires, et a répondu aux questions posées par les députés. Pour donner une nouvelle impulsion à l'Europe, Jean-Claude Juncker s'est appuyé sur une équipe chevronnée qui appliquera un programme de travail concentré sur la croissance, l'emploi, l'environnement et la place de l'Union dans le monde. Le 23 octobre, le Conseil européen a officiellement nommé la nouvelle Commission pour la période allant du 1er novembre 2014 au 31 octobre 2019... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Demande de précisions à 5 pays sur leur budget



Conformément aux règlements européens, les États membres de la zone euro ont transmis le 15 octobre leurs plans budgétaires respectifs pour 2015 à la Commission européenne. A compter de cette date, celle-ci dispose de 15 jours pour rendre un avis. Le 22 octobre, avant de rendre cet avis et selon la procédure prévue par les textes européens, la Commission européenne a adressé une lettre à 5 (France, Italie, Slovénie, Autriche et Malte) des 18 États membres de la zone euro pour leur demander des "précisions" sur leurs plans budgétaires respectifs d'ici le 31 octobre. L'Italie l'a publiée, la France ne le voulait pas mais certains médias s'en sont chargés... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Rencontre entre les ministres russe et ukrainien et le commissaire européen en charge de l'énergie



Le 21 octobre, les ministres russe et ukrainien en charge de l'énergie, Alexandre Novak et Iouri Prodan, ainsi que le commissaire européen en charge de l'énergie, Gunther Oettinger, se sont réunis à Bruxelles pour discuter de la reprise des livraisons de gaz russe à l'Ukraine. Les parties en sont arrivées à des conclusions communes sur des sujets qui les opposaient, notamment sur le prix du gaz. Il s'élèvera à 385 dollars pour 1000 m3 jusqu'à fin mars. La prochaine rencontre Russie-Ukraine-UE se déroulera le 29 octobre à Bruxelles. Elle pourrait déboucher sur la signature d'un accord... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

177 milliards d'euros de recettes de TVA perdus selon la Commission européenne



Le 23 octobre, la Commission européenne a publié une étude sur le manque à gagner de la TVA. Elle estime que 177 milliards d'euros de recettes de la TVA ont été perdus pour cause de non-conformité et de non-recouvrement en 2012. L'écart de TVA est la différence entre les recettes de TVA prévues et la TVA effectivement perçue par les autorités nationales. Les plus faibles écarts de TVA ont été enregistrés aux Pays-Bas (5% des recettes escomptées), la Finlande (5%) et le Luxembourg (6%). Les écarts les plus importants étaient en Roumanie (44% des recettes de TVA attendues), en Slovaquie (39%) et en Lituanie (36%)... [Lire la suite](#)

Parlement :

Vote sur le contrôleur européen de la protection des données



Le 21 octobre, la commission des libertés civiles du Parlement européen a choisi Giovanni Buttarelli comme candidat au poste de contrôleur européen de la protection des données, à l'issue des auditions du 20 octobre. Par ailleurs, la commission parlementaire a voté majoritairement en faveur de Wojciech Wiewiorowski pour le poste de contrôleur adjoint. Les choix de la commission des libertés civiles seront transmis à la Conférence des présidents qui devra ensuite trouver un accord avec le Conseil sur la nomination finale... [Lire la suite](#)

Le Prix Sakharov attribué au gynécologue congolais Denis Mukwege.



Le Prix Sakharov 2014 a été attribué le 21 octobre par le Parlement européen au gynécologue congolais Denis Mukwege. Le Parlement européen et les chefs de file des groupes politiques ont souhaité le récompenser pour son travail auprès des femmes victimes de viols et de violences sexuelles lors de conflits armés, notamment en République démocratique du Congo (RDC). Denis Mukwege sera invité à Strasbourg le 26 novembre pour recevoir son prix lors de la session plénière... [Lire la suite](#)

Bilan de la session plénière: budget, réformes économiques, droits de l'Homme



Durant la session plénière du 20 au 23 octobre à Strasbourg, le Parlement européen a approuvé plusieurs textes. Les députés européens ont voté pour l'augmentation des crédits d'engagement à 146,4 milliards et les crédits de paiement à 146,4 milliards pour le projet de budget de 2015 par 464 voix, contre 186 et 46 abstentions. Ils ont également voté en faveur de la résolution rédigée par Philippe de Backer (ADLE, BE) sur la mise en œuvre des priorités de réformes économiques du " semestre européen " pour 2014 avec 426 voix, contre 240 et 10 abstentions. Concernant les droits de l'homme, ils ont adopté trois résolutions sur la dissolution de l'ONG Memorial (prix Sakharov 2009) en Russie, sur l'Ouzbékistan et la disparition de 43 élèves-enseignants au Mexique... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Conseil :

Bilan du Sommet tripartite social



Lors du Sommet tripartite social, les dirigeants de l'Union européenne et les partenaires sociaux, réunis le 23 octobre à Bruxelles, se sont accordés sur l'importance de relancer les investissements pour favoriser la création d'emplois plus nombreux et de meilleure qualité afin de concrétiser les objectifs de la stratégie Europe 2020. Ils se sont intéressés au bilan de la stratégie Europe 2020, dressé par la Commission, ainsi qu'à l'examen à mi-parcours du semestre européen et ont discuté des actions à mettre en place pour une "reprise génératrice d'emplois"... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Conclusions du Conseil Affaires générales



Le 21 octobre, les 28 ministres des Affaires européennes ont préparé le Conseil européen des 23 et 24 octobre. Dans le cadre du suivi du Conseil de juin dernier, les ministres ont abordé les sujets touchant à la liberté, la sécurité et la justice avec une attention particulière portée aux questions des combattants étrangers et de l'immigration irrégulière dans l'Union européenne. Enfin, en relation avec la Commission et le Parlement, les ministres ont demandé l'établissement d'un processus de consultation pour assurer le renforcement de la programmation annuelle et pluriannuelle, inter-institutionnelle... [Lire la suite](#)

Diplomatie :

Conclusions de la réunion des ministres des affaires étrangères



Les 28 ministres européens des Affaires étrangères ont réclamé le 20 octobre que les élections du 26 octobre en Ukraine soient préparées "sans entrave" et "dans tout le pays", prévenant que l'UE ne reconnaîtrait pas les scrutins organisés par les séparatistes pro-russes le 2 novembre. Par ailleurs, "un effort uni, concerté et accru est nécessaire pour endiguer l'épidémie d'Ebola et fournir l'aide nécessaire et appropriée aux pays touchés", ont affirmé les ministres. L'UE s'engage notamment à mettre "au moins un demi-milliard d'euros" sur la table pour aider les trois pays les plus durement touchés. Les promesses d'aide étaient jusqu'ici estimées à environ 480 millions d'euros, dont 180 apportés par la Commission européenne. Ils ont enfin renforcé les mesures restrictives contre le régime syrien en ajoutant 16 personnes et 2 entités à la liste de celles soumises à des sanctions... [Lire la suite](#)

Cour des comptes :

Rapport de la Cour des comptes sur l'utilisation des financements mixtes



Le 22 octobre, la Cour des comptes a publié son rapport sur l'utilisation des financements mixtes par la nouvelle Commission. Elle considère globalement efficace la mise en place de financements mixtes combinant des subventions et des prêts accordés par des institutions financières à travers des facilités d'investissement régionales. Cependant, elle évoque plusieurs problèmes majeurs auxquels il convient de remédier dans les meilleurs délais... [Lire la suite](#)

BCE :

Examen de la qualité des actifs de 130 banques par la BCE

Le 26 octobre 2014, la BCE a dévoilé le compte-rendu d'un examen des bilans de 130 banques européennes, l'"asset quality review". Elle



visé à connaître précisément la situation financière des banques au 31 décembre 2013. La BCE a révélé que 25 banques (9 italiennes, 3 grecques, 3 chypriotes, 2 belges, 2 slovènes, 1 portugaise, 1 autrichienne, 1 irlandaise, 1 française, 1 allemande et 1 espagnole) avaient un niveau de fonds propres insuffisant, évaluant leurs besoins en capital à quelque 25 milliards d'euros. Elles auront deux semaines pour présenter à la BCE un plan de recapitalisation et entre six et neuf mois pour l'exécuter. Cela permettra de restaurer une confiance entre les banques et les investisseurs. Cette étape est essentielle avant la mise en place d'une union bancaire... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

BEI :

La BEI approuve un nouveau plan d'investissement



Le Conseil d'administration de la Banque européenne d'investissement (BEI) a approuvé le 22 octobre le déblocage de prêts d'une valeur de 8,4 milliards €, dont 2,9 milliards € qui bénéficieront aux PME et moyennes capitalisations dans l'Union européenne. Cela porte à 13,1 milliards € le soutien total de la BEI aux PME et entreprises de taille intermédiaire depuis le début de l'année. Outre les PME, des prêts d'une valeur totale de 3,4 milliards € ont été approuvés pour l'investissement dans l'infrastructure stratégique, qui permettront notamment d'appuyer des projets de transport en France, en Espagne et en Grèce, ainsi que les télécommunications à Malte... [Lire la suite](#)

Allemagne :

Conférence nationale sur le numérique à Hambourg



Le 21 octobre à Hambourg, lors d'une conférence gouvernementale sur le thème des changements numériques. 800 représentants des secteurs politique, économique, et scientifique ont échangé sur la question "Travailler et vivre à l'heure du changement digital - innover ensemble". La chancelière allemande Angela Merkel et son ministre de l'Economie et de l'Energie Sigmar Gabriel y ont présenté leur "Agenda Digital 2014-2017", comprenant des mesures à la fois d'infrastructures, de recherche, d'innovation, et de protection des données privées... [Lire la suite](#)

France :

Conseil restreint de défense



Le 22 octobre, le président français François Hollande a réuni un Conseil restreint de défense (ministres des Affaires étrangères et de la Défense, ainsi que le chef d'Etat-major des armées) afin de faire le point sur les crises qui touchent le Levant et le Sahel, ainsi que sur la lutte contre l'épidémie Ebola. En Irak, la France maintient son objectif d'affaiblissement des mouvements terroristes armés et continue d'assister les autorités. En parallèle, la France est prête à apporter aux forces kurdes un soutien dans leur lutte en Syrie. Enfin, concernant Ebola, la France mobilise aujourd'hui des financements pour un montant de plus de 100 millions d'euros en équipements, formations, ou encore ouverture de centres de traitement... [Lire la suite](#)

Les couteaux Laguiole de nouveau protégés



Le 21 octobre, la justice européenne a rendu son nom aux couteaux Laguiole, en annulant la marque déposée par une personne étrangère au village aveyronnais pour vendre de la coutellerie, tout en l'autorisant à le faire pour une série d'autres produits. Elle a indiqué que la protection de la dénomination sociale "Forge de Laguiole s'étendait exclusivement aux activités effectivement exercées par cette société à la date de la demande de la marque Laguiole en 2001". Soulignant qu'avant cette date, "Forge de Laguiole exerçait uniquement des activités dans le secteur de la coutellerie et des couverts ainsi que dans le secteur des cadeaux et souvenirs", elle a conclu que la marque Laguiole pouvait être enregistrée par la personne étrangère "pour les produits et services d'autres secteurs"... [Lire la suite](#)

Royaume-Uni :

Réforme du système de santé britannique

La survie du service de santé britannique (NHS), menacé par un déficit qui pourrait atteindre 30 milliards de livres (38 milliards d'euros) en 2020, passe par une ambitieuse réforme, mais aussi par un



financement public accru, ont prévenu le 23 octobre six organismes de santé qui ont publié un projet de réforme sur cinq ans visant à moderniser le NHS, véritable institution en Grande-Bretagne. Le plan présenté prévoit d'économiser 22 milliards de livres (28 milliards d'euros) par an d'ici 2020 en améliorant la prévention, notamment dans les domaines de l'obésité ou de l'alcoolisme, en misant sur l'innovation technologique et en repensant la manière dont les soins sont délivrés...

[Lire la suite](#)

Suède :

Rencontre des Premiers ministres suédois et estonien



Le 21 octobre, le Premier ministre estonien, Taavi Roivas, a reçu son homologue suédois, Stefan Löfven. Les discussions ont porté sur les questions de sécurité dans la mer Baltique, sur la réunion du Conseil européen concernant un accord sur le climat et l'énergie ainsi que la coopération économique entre les deux pays. Ils ont confirmé les bonnes relations entre les deux pays... [Lire la suite](#)

Ukraine :

Ukraine: Victoire des forces pro-européennes



Le scrutin législatif en Ukraine le 26 octobre montre l'avance des 5 principales listes favorables à un rapprochement avec l'Union européenne, mais aussi que le chef de l'Etat Petro Porochenko ne pourra gouverner seul. Selon des résultats encore partiels, le Bloc Petro Porochenko (21,4%) est au coude à coude avec le Front Populaire (21,5%) du Premier ministre Arseni Iatseniouk. Suivent Samopomitch (11,1%), composé de jeunes militants et combattants de retour du front, le Parti Radical (7,3%) du populiste Oleg Liachko et Batkivchtchina (5,6%) de l'ancienne Premier ministre Ioulia Timochenko. Les anciens alliés de V. Ianoukovitch se maintiennent via le Bloc d'Opposition (9,8%). Fait historique, le Parti communiste (3,9%) n'atteint pas la barre de 5% nécessaire pour entrer au Parlement tout comme le parti Svoboda (4,6%)... [Lire la suite](#)

Conseil de l'Europe :

Ukraine : nouvelle loi pour les personnes déplacées à l'intérieur de l'Ukraine



Le 20 octobre, le Secrétaire Général du Conseil de l'Europe, Thorbjørn Jagland, a salué la loi garantissant le respect des droits et libertés des personnes déplacées à l'intérieur de l'Ukraine qui a été adoptée par le Parlement ukrainien (Verkhovna Rada). Il a souligné que, selon cette loi, l'Ukraine était prête à prendre les mesures nécessaires pour protéger les personnes les plus vulnérables, en respectant les droits de l'Homme, malgré la situation difficile du pays... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

ONU :

Conférence sur le changement climatique à Bonn



Les 190 pays membres de la Convention de l'ONU sur le climat étaient réunis du 20 au 25 octobre 2014 à Bonn dans le but de progresser dans la rédaction du premier accord mondial pour lutter contre le réchauffement climatique avant la Conférence annuelle de l'ONU sur le climat en décembre prochain à Lima. Les discussions ont porté essentiellement sur les contributions de chaque pays à l'effort mondial de réduction des gaz à effet de serre. La Conférence a été marquée par de nombreux désaccords entre les pays du Sud et les pays les plus développés notamment sur l'évaluation des contributions de chaque Etat à la réduction des émissions et sur le financement de l'objectif global de limiter la hausse de la température de la planète à 2°C. En l'absence de consensus global, les participants ont décidé de faire 3 sessions intermédiaires de négociations entre la conférence de Lima et celle de Paris en décembre 2015... [Lire la suite](#)

OMC :

Rapport sur le commerce mondial

L'OMC a publié le 20 octobre "Le rapport sur le Commerce Mondial 2014". Celui-ci relève que la croissance du commerce mondial en volume n'a atteint que 2,2% en 2013, un niveau similaire à 2012



(2,3%). Selon l'OMC, la faiblesse des échanges et de la production au niveau mondial s'explique en grande partie par la récession et le chômage, mais aussi par l'incertitude sur le calendrier de la Réserve fédérale américaine quant à la politique de relance monétaire. L'OMC explique comment elle a aidé les pays en développement à s'adapter aux quatre tendances récentes qui ont considérablement modifié la relation entre le commerce et le développement... [Lire la suite](#)

Eurostat :

La dette publique de l'Union européenne en hausse au deuxième trimestre 2014



Le 23 octobre, Eurostat a publié un rapport sur la dette publique de l'Union européenne. A la fin du deuxième trimestre 2014, le ratio de la dette publique par rapport au PIB s'est établi à 92,7% dans la zone euro contre 91,9% à la fin du premier trimestre 2014. Dans l'Union européenne, le ratio a augmenté, passant de 86% à 87%. Par rapport au deuxième trimestre 2013, le ratio de la dette publique par rapport au PIB s'est accru tant dans la zone euro (de 91,7% à 92,7%) que dans l'Union européenne (de 85,1% à 87%)... [Lire la suite](#)

Publications :

"Notre européenité" d'Alfonso Mattera



Edité par la LGDJ, l'ouvrage "Notre européenité" d'Alfonso Mattera est le récit de l'aventure européenne : réconcilier après plus d'un millénaire de guerres fratricides les nations du Continent européen, édifier une maison commune pour y accueillir tous les peuples européens, leur offrir un espace privilégié de paix, de libertés, de prospérité, construire un monde meilleur. Ce livre est écrit surtout pour les jeunes générations, nées dans la culture du dialogue et désireuses de connaître leurs racines, leur européenité : un patrimoine de valeurs qui, de Socrate à Jean Monnet, ont forgé notre identité... [Lire la suite](#)

Culture :

Exposition de dessinateurs espagnols au Musée du Prado



Du 30 octobre 2014 au 8 février 2015, le Musée du Prado à Madrid présente une exposition qui rassemble presque la moitié d'une exposition de la Hamburger Kunsthalle, de dessins espagnols hors d'Espagne. Le public pourra découvrir près de 200 dessins dont ceux de Cano, Murillo et Goya, qui offrent un aperçu représentatif de dessins espagnols du 16e au début du 19e siècle... [Lire la suite](#)

Exposition Velazquez a Vienne



Peintre baroque attiré de la cour de Philippe IV, Diego Velázquez est l'un des principaux représentants de la peinture espagnole. Pour la première fois, le Kunsthistorisches Museum (musée des Beaux-Arts) de Vienne lui consacre exclusivement une exposition du 28 octobre 2014 au 15 février 2015. Elle est principalement constituée des portraits de ses collections propres, mais elle présente aussi des œuvres prêtées par la National Gallery de Londres et le musée du Prado de Madrid... [Lire la suite](#)

Exposition "Victor Hugo en exil" à Bruxelles



Jusqu'au 29 mars 2015, le Musée des Lettres et Manuscrits de Bruxelles présente l'exposition "Victor Hugo en exil". A travers cette exposition, le public pourra découvrir la face méconnue du plus grand écrivain romantique français du 19e siècle, un penseur doué et un homme politique. Les dessins de paysages maritimes, les poèmes, les publications célèbres comme Les Misérables et la vaste correspondance d'Hugo montrent comment ses relations, ses idées politiques et la solitude de son exil ont influencé l'œuvre de l'écrivain... [Lire la suite](#)

Ouverture du musée de l'histoire des juifs polonais

Le 28 octobre s'ouvre le musée de l'histoire des juifs polonais. Sous le



thème de "musée de la vie", des concerts, des lectures, des rencontres seront organisées pendant deux jours et deux nuits sur l'histoire des juifs de Pologne à l'occasion de cette ouverture... [Lire la suite](#)

Ouverture de la Fondation Louis Vuitton à Paris



Après son inauguration officielle le 20 octobre en présence du Président français François Hollande, la Fondation Louis Vuitton ouvre ses portes au public le 27 octobre à Paris. La Fondation Louis Vuitton accueille 11 galeries où se côtoieront les oeuvres des plus grands artistes contemporains, dans un bâtiment conçu et réalisé par l'architecte américano-canadien Frank Gehry. L'ouverture se déroule en trois phases, d'octobre 2014 à septembre 2015 - chacune rythmée par une exposition, une découverte des collections et un programme d'événements. La première phase permettra de découvrir l'architecture du bâtiment avec une exposition sur l'édifice de Franck Gehry, jusqu'en mars 2015... [Lire la suite](#)

L'Agenda :



28 octobre
Luxembourg
Réunion du Conseil des ministres de l'Environnement



1er novembre
Entrée en fonction de la Commission européenne présidée par JC Juncker



2 novembre
Élection présidentielle en Roumanie (1er tour)

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :



J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

Charles de Marcilly ; Guillaume Anglars, Andrea Klemencsics, Helen Levy, Lucie Nebut, Aude Prenassi, Marguerite Richelme, Ombeline Soulard

Rédacteur en chef : Charles de Marcilly
Directeur de la publication : Pascale Joannin

Contact / suggestion
info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? [{LINK}](#)